

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

Año XXIII

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
En Tortosa, al mes.	1 Pesetas
Fuera, trimestre.	3 >
Extranjero, id.	7 >
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.	

TORTOSA

Viernes 9 de Enero de 1903

PUNTOS DE SUSCRIPCION
En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Arturo Morera, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Núm. 6

El señor Silvela juzgado por "Le Figaro"

Ocupándose *Le Figaro* en su editorial del lunes de la personalidad del Sr. Silvela, luego de trazar con exactitud e imparcialmente los principales rasgos de su vida política, dice lo que a continuación traducimos:

«El premier de la Monarquía española es el más europeo de los estadistas de la Península. Queremos decir con esto que los abusos que suelen observarse frecuentemente, por desgracia, en las costumbres políticas y administrativas de nuestros vecinos, han encontrado siempre en el Sr. Silvela un enemigo formidable, decididamente resueltos á cortarlos de raíz, exigiendo á los funcionarios públicos de todas las categorías una integridad y corrección escrupulosas.

Además posee el Sr. Silvela un dominio profundo de las cuestiones internacionales, á cuyo estudio especial ha venido consagrándose, razón por lo que es de esperar que los problemas de ese orden constituyan ahora la primera de sus preocupaciones. Algunos le suponen franca y deliberadamente hostil á la política de absoluta abstención ó de aislamiento sistemático, aunque—y esto es lo que nos interesa especialmente—animado de sentimientos de viva y sincera simpatía hacia Francia.»

... Y EL VIVO AL BOLLO

Bien dicen que la política no tiene entrañas; y no es solo la política, es la vida; á los que se van les acompaña el dolor de los que se quedan; pero las preocupaciones y los cuidados del vivir son más fuertes que ese dolor.

Así ocurre ahora con la muerte del señor Sagasta. Guardan sus co-religionarios el debido respeto á los calientes restos y á la memoria del que fué su jefe ilustre. Pero entre las palabras de tristeza por su pérdida, no por temida de largo tiempo atrás menos dolorosa, empiezan á asomar cálculos sobre lo porvenir, temores, incertidumbres, esperanzas...

Háblase de una gran concentración liberal que recogiese todos los grupos sueltos, hasta aquellos cuya primitiva significación liberal ha desaparecido á los ojos de la opi-

nión, eclipsada por la superposición de significaciones—conservadoras más recientes. Canalejas, López Domínguez, Romero Robledo, hasta el duque de Tetuán, irían, en esta hipótesis, á reconstituir el futuro partido liberal, que tendría variedad tan grande de matices, cual la que tuvo cuando abarcaba, bajo la dirección del Sr. Sagasta, desde Alonso Martínez y Gamazo hasta Martos y Montero Ríos.

Este último insigne hombre público sería acaso el jefe de esa concentración. Hasta su edad le recomienda como *papa bille*. Su jefatura sería forzosamente un periodo de transición, y por lo mismo despertaría menos celos que otra cualquiera.

Lo que más interés despierta es la actitud del Sr. Canalejas. Ha levantado el ilustre exministro de Obras públicas la bandera de un nonnato partido radical, ha definido con gran precisión sus ideas. ¿Irá á esa concentración que se anuncia? ¿Preferirá presenciar en actitud expectante las evoluciones que han de iniciarse en los elementos liberales? Esta es una de las principales incógnitas de ese proyecto de concentración que empieza á apuntar en las conversaciones de los que, al par que se duelen de la desaparición del Sr. Sagasta, vuelven los ojos hacia lo porvenir, y se comunican unos á otros en voz baja sus temores, sus incertidumbres, sus esperanzas...

Los liberales

El Sr. Montero Ríos no quiere la jefatura del partido liberal, y solo la aceptaría si sus amigos se obstinasen.

También se niega á convocar á los exministros á una reunión, pues esto le parecería prejuzgar quien dirigiera el partido.

Esto, no obstante si sus amigos lo desean, los convocará, en unión del marqués de la Vega de Armijo, ambos como presidente de las Cámaras.

Hasta que pase el novenario de la muerte del Sr. Sagasta, no decidirán los Sres. Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo acerca de los nuevos rumbos que habrá de seguir el partido liberal; pero es indudable que se verificará una reunión de prohombres y ex-ministros para determinar la persona que debe sustituir al difunto jefe.

Las impresiones, después de ha-

blar el marqués de la Vega de Armijo, el conde de Romanones y otros, es que la mayoría se muestra contraria á la constitución de un directorio, por lo que es casi segura la jefatura personal del señor Montero Ríos.

LO DE MARRUECOS

Las noticias que se reciben de Fez y de Tánger acusan tranquilidad, asegurando que los caminos están expeditos.

La misión militar francesa cerca del sultán ha marchado á Fez con el secretario de la legación.

El sultán recibió más refuerzos. Se han reanudado las transacciones comerciales.

Han llegado á Fez 4.000 jinetes para marchar contra el pretendiente El Roghi.

Reina inquietud entre los europeos.

Ha llegado á Larache, procedente de Mazagán, el vapor español «Graciela Rius», desembarcando 650 cajas de fusiles y 1.200 de cartuchos, todo destinado á Fez para el ejército imperial. Estas armas y municiones son del depósito que tiene el sultán en Mazagán.

No han llegado todavía á Tánger los correos que se esperaban de Fez.

Por qué no asistió el rey al entierro

El Liberal atribuye al Sr. Silvela las siguientes manifestaciones acerca de los motivos por qué el Gobierno se ha opuesto á que el Rey asistiese al entierro del señor Sagasta:

«Estos actos populares, que son manifestación espontánea del sentimiento público, llevan y corren siempre el peligro de degenerar en manifestaciones de carácter político, sin que puedan evitarse expansiones, hasta cierto punto justificadas, ni preverse trastornos, que puedan estallar en actos á los que concurren grandes muchedumbres.

»Y á esto se suma lo peligroso que resultaría crear precedentes, por virtud de los cuales el Monarca resultara obligado á tomar parte en estos homenajes, corriendo el peligro, para el porvenir, de que alguien, colectiva ó personalmente, pudiera creerse preferido y desairado; el Gobierno se ha visto en la dolorosa, pero indeclinable, necesidad

de aconsejar al Rey se abstenga de acompañar, como deseaba, el entierro del Sr. Sagasta, al que se le tributaran todos los honores de capitán general con mando en plaza.»

¡Ay amor, cómo me has puesto!

En la noche del jueves, primero de año ocurrió un hecho digno de figurar en la historia por escarmiento de amantes fogosos y de novias histéricas y resueltas.

En el caserío de la Torrencica de La Unión teatro del suceso que nos referíamos, se amaban con pasión dos jóvenes, Julieta y Romeo modernos, que en un momento de arrebato acordaron fugarse juntos, tal vez para acelerarse del dia de su boda.

Es el caso que su domicilio de la doncella linda por el patio de tapias muy bajas con unos terrenos donde se depositan los «fangos» de la mina «San Lorenzo». Y sucedió que cuando á las once de la noche, hora de la cita, acudió la joven en busca de su adorado para emprender juntos el proyectado viaje, emocionada y temblorosa por lo inusitado de la empresa al ir á atravesar por entre los fangales de referencia, midió mal la dureza del piso, y clavada en el suelo ni más ni menos que una estaca, es decir sumergida hasta la cintura.

Vióla el novio accionar desesperadamente y oyó sus voces demandando auxilio, y sin vacilar, como compete á todo «Don Juan», lanzose en socorro de la Doña Inés de su alma que se hallaba en tan apurado trance.

Y antes de que pudiera darse cuenta de los hechos, como si un mandato misterioso la tierra se abriese, fué rápidamente sumergiéndose, hasta quedar á poca distancia y en idéntica situación que su novia.

¡Y allí fué Troya! Ambos, al encontrarse como dos bizcochos en un tazón de chocolate, olvidaron la poesía de aquel momento y comenzaron á gritar, vista la inutilidad de sus esfuerzos para salir de aquella «helada prisión».

Acudieron los obreros de los trajes inmediatos, y después de asombrarse y de reirse hasta más no poder, sacaron á los tórtolos con cuerdas y ganchos que al efecto llevaron.

Parece natural que el asunto ter-

ГЛАВА ЧЕТЫРЕНАДЦАТАЯ

СУДЪИ

1320049499 10/19/2019 10:54:22 AM

Este ocazie de a se suprafaci oportunitatea de a se expune rezultatelor cercetarii si dezvoltarii realizate de la 2007 pana in prezent in cadrul proiectelor finanteaza de la Uniunea Europeana.

Роджерсъ въвѣръ въвѣръ

25mm 300 A B C

A faint, large watermark or background text in a stylized font, possibly reading "AERONAUTICAL ENGINEERING AND PHYSICS".

SUCURSAL
EN
TARRAGONA
RAMBLA DE SAN JUAN, 41

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.

Recomendamos la máquina BOBINA CENTAL para trabajos artísticos y uso doméstico.

Sucursal en Tortosa: CALLE DEL ANGEL, 14

GRAN PAÑERIA Y SASTRERIA IBÉRICA

DE

JAIME BELLAUBÍ

BUENAIRE 16 Y 18 Y MONCADA 7

TORTOSA

El dueño de dicho establecimiento, diferente con su numerosa clientela, tiene el gusto de ofrecerles una selecta colección de géneros para trajes de alta fantasía en la próxima estación, de las mejores fábricas de Sabadell e inglesas.

Gran variedad de trajes para niño, desde 2'50 pesetas y abrigos de todas clases para niño.

Gran variedad de trajes para caballero desde, 20 pesetas

Completo surtido de gabanes, capas, rusos, panas y demás artículos á precios reducidos y baratos.

¡Probadlo y os convenceréis de lo dicho!

Los encargos se sirven con rapidez.

Máquinas perfeccionadas

Para coser y hacer calceta

CATÁLOGOS GRATIS

Representante en Tortosa: ZAPATERÍA MO

Wertheim

Se recomienda la máquina

OSCILANTE A para familias

RA COSER Y BORDAR

CATEDRAL | SUCURSAL EN REUS
Major, 7

SERVIZIO Italo-Spagnuolo

LINEA REGULAR DE GRANDES Y RÁPIDOS VAPORES
entre las costas de España, Francia, Italia y África
en el Mediterráneo y Portugal

ÚNICO SERVICIO DIRECTO PARA NIZA

Salidas fijas del puerto de Tarragona todos los SÁBADOS
por los magníficos vapores

Helvetia, Hispania y Alemania.

Se admiten pasajeros de 1.^a y 3.^a clase en sus grandes y lujosos camarotes.

Se admite carga con conocimiento directo y trasbordo en Génova para Nápoles, Cagliari, Roma, Palermo, Messina, Catania, Bari, Bartella, Ancona, Venecia, Trieste, Fiume, Píreo, Corfú, Patraso, Constantínopla, Smirna, Siracusa, Salónica, Alejandría de Egipto, Constanta, Braila, Galatz, Odessa, Novorossisk, Malta, Chio, Port Said, Suez, Aden, Bombay, Calcutta, Madras, Colombo, Fremantle, Adelaide, Melbourne, Sidney, Singapore, Hong-Kong, Balavia, Samarang, Soerabaya, Shanghai, Nagasaki, Hiogo, Yokohama, Baltimore, Boston, New-York, New Orleans, San Francisco de California, Montreal, Quebec, Hamilton, Halifax, London-City, St. Louis, Toronto, Ottawa, etc. etc., Valparaíso, Callao, Guayaquil y demás puertos del Pacífico, así como para Delagoabaya, Natal, Durban, East-London, Port Elizabeth, Capetown, y demás puertos de África. Se admite también carga con conocimiento directo y trasbordo en Argel para Bayonne, Bordeaux, Nantes, Dunkerque, Anvers y demás puertos del Norte y Oeste de Francia, Bélgica y Holanda. Para informes: Sra. Viuda de E. Terre Astor.

A. MOREIRA

DE

Angel, 16 y 18. Tortosa

Gran surtido Talonarios Navidad

Calendarios americanos, id. Ermitaño, Zaragozano,
Religiosos, Semanales. Almanaque enciclopedia Bailly-Baillière.
Dietarios y gran surtido de Tarjetas postales de todas clases

SUCURSAL
EN
REUS
MONTEROLS, 40

P. CHAVALLÉ

MÉDICO HOMEÓPATA

Especialista por oposición
del Hospital de Santa Cruz de Barcelona
Ofrece á usted su nuevo Consultorio Homeopático, Rosa, 13,
entre Suelo, primera, Tortosa.

Se vende

La casa número 1, Plaza del Obispo Aznar y Puente de Piedra.
Razón: Merced, 17, 2.^o

José Mangrane

MÉDICO CIRUJANO HOMEÓPATA,
AYUDANTE DE LA POLICLÍNICA
DEL DOCTOR ROYO
Consulta gratis de 10 a 12
Mayo, 8, Principal, (desús)

AVISO IMPORTANTE GRAN SASTRERIA EL PROGRESO TORTOSA

Participa á su numerosa clientela y al público en general que acaba de recibir un grandioso surtido de géneros para la presente estación de invierno de las mejores fábricas de Sabadell, en novedades, gusto y clases y también una grandiosa colección de géneros para trajes negros como son: Tricots, Estambres, Gergas, Bicuñas, Armures.

Completo surtido de capas enteras desde 40 pesetas hasta 125.

No comprar sin visitar antes esta gran casa, que es la más antigua en su clase y la que puede competir en precios.

Sastrería El Progreso, 7 y 9, Den Carbó 7 y